

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana.

Año IV.

Mahon, viernes, 16 de Febrero de 1872.

Núm. 775.

Seccion Doctrinal.

AL VADO Ó Á LA PUENTE.

En los partidos de oposicion, está todavía en tela de juicio la conveniencia de ir á los comicios ó al monte Aventino.

La idea del retraimiento, lo mismo que la de tomar parte en las elecciones, se agitan en el seno de todas las oposiciones.

En pró de una y de otra conducta, hay razones poderosísimas que nosotros apreciamos en todo su valor; pero sobre unas y otras se eleva una consideracion superior, que, á nuestro juicio, debe prevalecer, y es de la unidad de accion, condicion indispensable de la victoria.

Si todas las oposiciones á la situacion acuerdan y se concertan de manera que no haya en cada distrito mas que un candidato á quien todas las oposiciones voten, el gobierno puede darse por derrotado.

Ni intrigas ni atropellos, ni falsificaciones ni arbitrariedades, podrán librar á la situacion de una inmensa derrota.

Si todas las oposiciones se abstienen, no presentando candidatos de oposicion en ninguna parte, la situacion se hundirá tambien.

Si las oposiciones se dividen en el doble concepto de que los hombres de un mismo partido, no puedan ponerse de acuerdo, y unos vayan á las urnas y otros no, y de que en los mismos colegios se presenten candidatos de oposicion, entonces la victoria del gobierno es infalible, porque reunirá á los grandes medios de que dispone todo gobierno, y mas, si es poco escrupuloso como el actual, la division y torpeza de sus adversarios, como fuerzas para derribar lo existente, las oposiciones son un ariete capaz de pulverizar los desquijalados torreones del mal cimentado castillo de la situacion; pero necesita combinarse y aquí empieza su debilidad.

Además de las razones valederas que cada partido tiene para conservarse en el aislamiento, debe agregarse la accion deletérea que en ellos ejerce mas ó menos secreta, directa ó indirectamente el gobierno, que, sabiendo la máxima de

Maquiavelo *Divide y vencerás*, hace cuanto puede para producir la division en el seno de cada partido.

Por todas estas razones, nosotros creemos que la primera condicion para derribar lo existente debe ser la unidad de accion de todos los que á ello aspiren. Sin acuerdo y unidad en la accion de las oposiciones, no solo serán derrotadas, sino que se destrozarán entre sí, anulándose los unos por los otros y debilitándose cada partido por la lucha intestina que no podrá menos de producir la opuesta conducta de sus individuos.

Solo así, pigmeos políticos, ridiculas medianías pueden conservarse en el poder y pasar por hombres de Estado; por personajes influyentes en el país, con autoridad moral y prestigio. Solo así, dinastías improvisadas sin raíces en la opinion, sin fuerzas propias, pueden aunque bamboleándose, sobrenadar en las tempestuosas corrientes populares que le son contrarias.

Viven tales poderes á pesar de su flaqueza explotando el desconcierto de las inmensas fuerzas de sus adversarios, que los ahogarian en un momento si para ello fueran capaces de concertarse.

A nuestro juicio, esto es tan evidente que no necesita demostracion.

Posible es que cada partido enemigo de la situacion actual, tema mas á los otros, aunque están caídos, que á lo existente que quiere derribar en provecho propio: pero en este caso la oposicion de esos partidos no puede menos de atemperarse, prefiriendo transigir é indirectamente sostener este estado de cosas, á derribarlo combiando sus fuerzas con las de los otros partidos.

Por nuestra parte diremos ahora, con la misma franqueza de siempre, porque nunca nos han dolido prendas, que lo mas útil para la causa de la República democrática federal seria que todos los partidos fueran á las elecciones conviniéndose en que en cada distrito se hiciera una ante votacion entre los candidatos de las oposiciones y en votar todos despues al que obtuviera mas sufragios, cualesquiera que fuera su opinion política.

Todas las oposiciones ganarian por este medio y mas que todas la República federal, y sobre todo es el único con que podria derrotarse al gobierno. Sin embargo, no creemos que tenga la menor probabilidad de realizarse, justamente por ser lo mas sensato.

No pudiendo llevarse á cabo esta combinacion, parécenos que lo mas prudente y eficaz para derribar al gobierno, seria la abstencion de todas las oposiciones.

¿Tiene esta regla de conducta mas probabilidades de realizarse, que la otra que nos parece preferible, de ir todas las oposiciones á las urnas?

No lo sabemos, y diremos francamente; tememos que no; pero solo nos resta añadir, que si las oposiciones no son capaces de seguir una ú otra regla de conducta, pueden darse desde ahora por perdidas. Las elecciones serán una Torre de Babel en la que nadie se entenderá; siendo las oposiciones las que hagan el Agosto, como vulgarmente se dice, de esta situacion anómala que solo vive del desconcierto de sus adversarios.

Por lo que respecta al partido republicano federal, parécenos que esta y otras cuestiones pendientes debe discutir las en la prensa y en las reuniones, dejando su resolucion definitiva para la Asamblea que debe reunirse en Madrid el día 25 del corriente, conviniendo las minorías en seguir la regla de conducta que acuerden las mayorías.

Nunca fueron tan necesarios como hoy el acuerdo, la union y la disciplina.

FERNANDO GARRIDO.

(Revolucion Social).

Noticias Generales.

De La Igualdad: Aunque el pueblo español hubiera perdido toda virilidad, aunque su antiguo y proverbial valor hubiérase convertido en la mas despreciable de las cobardías, aunque el carácter nacional se hubiera rebajado hasta el punto de sufrir tanto envilecimiento, aunque toda nocion de la moralidad, de lo justo y de lo digno hubiera desaparecido por completo, aunque todo amor á su libertad y á sus derechos se hubiera ex-

tinguido, la necesidad, la miseria, la bancarrota habrán de despertarlo de su letargo para acabar de una vez para siempre con todo lo existente.

Cualquier acontecimiento, cualquiera complicacion, será la señal de nuestra completa ruina.

La cuestion del *Alabama*, si llegara á engendrar una guerra entre Inglaterra y los Estados Unidos, produciria en nuestro país una profunda perturbacion que nuestros escasos recursos no nos permiten resistir. Como el Gobierno español carece de recursos propios, como solo vivimos de prestado, una vez que por este ú otro acontecimiento análogo nos faltaran los mercados extranjeros, en un término brevísimo, de dias quizás, la suspension general de pagos y una vergonzosa bancarrota serian su inmediata consecuencia.

Este día la miseria y la ruina impulsaran á la clase media, única rémora, por su indiferencia ó su cobardia, de nuestra salvacion, á unirse con el pueblo, generoso siempre de su sangre en pro de la causa comun.

Los periódicos italianos llaman á don Amadeo *«Un futuro ex-rey.»*

Suponer que los periódicos de la patria del duque aludido carecen de buen olfato, seria un crimen de lesa majestad.

Cuando en Italia lo dicen, sus razones tendrán para ello.

No puede ser mas oportuna la publicacion en estos momentos del decreto que el general Serrano, en union de sus compañeros de gabinete, expidió en 1843 exonerando de todos los empleos, grados y condecoraciones al duque de la Victoria y á los progresistas consecuentes que tuvieron valor para protestar contra aquella insurreccion liberticida y que siguieron á la emigracion al ex-regente:

«La última prueba de ceguedad y de ambicion que ha dado D. Baldomero Espartero al dejar el territorio español obliga al gobierno provisional á que señale al nuevo pretendiente con la marca de la execracion pública, que el voto del país habia ya lanzado sobre él. No bastando el bombardeo de ricas ciudades, ni la sustraccion de las arcas públicas, ni el patente designio de dejar entre nosotros gérmenes de subversion y de desorden, ha terminado el ex-regente su carrera vergonzosa con una protesta que, si bien es ineficaz y digna de desprecio ante un pueblo heroico, prueba el bárbaro intento de mantener á algunos españoles en la ilusion y el extravío. Celoso el gobierno de su pro-

pia dignidad y de la paz de la nación que le ha procurado, ha venido en decretar:

Artículo único. Se declara á don Baldomero Espartero, y á cuantos han suscrito la protesta de 3^o de julio último, privado de todos sus títulos, grados, empleos, honores y condecoraciones.—Francisco Serrano Domínguez.—Joaquín de Frias.—Fermín Caballero.

En este decreto están retratados al natural así el general Serrano, su principal autor, como todos sus inspiradores y cómplices, como los generales Concha, Narváez, Ros de Olano, Rivero, Oribe y otros, que formaron después el núcleo de la union liberal, y los resellados de aquella época, Olózaga, González Brabo, Posada Herrera, Nocedal y otros varios.

No solo insultaban y exoneraban de la regencia y de todos sus empleos y grados al pacificador de España, al general en jefe del ejército liberal, que les había colmado de beneficios, y al representante legítimo del poder público, por haber protestado, como era su deber, con acuerdo de los ministros responsables, contra aquella rebelión liberticida; sino que, ciegos de saña y de furor, pretendieron deshonrarle por medio de las más groseras imputaciones y de las calumnias más villanas é indignas, llamándole en un real decreto *nuevo preteudiente*, para hacer creer al país que aspiraba á ceñirse la corona, y atribuyéndole, con infame y deliberado propósito, el odioso delito de haber sustraído los fondos públicos de las arcas del Tesoro, ó sea crimen de robo ó defraudación.

Así trataban al probo y desinteresado Espartero los que hoy le adulan para explotar su nombre y para encubrir sus ambiciosos designios bajo el manto de la popularidad del ilustre vencedor de Luchana.

Así han procedido siempre los unionistas y sus cómplices los *resellados*, y así proceden hoy valiéndose de la impostura y de la calumnia para desacreditar á los liberales, para extraviar la opinión pública y para hacer escarnio del país, que los detesta y que no cree en sus palabras ni está dispuesto á ser víctima de nuevos engaños.

Las noticias electorales que recibimos de las provincias están contestes en que los delegados ó agentes del Gobierno están cometiendo los mayores abusos y se preparan á cometer todo género de iniquidades para dar el triunfo á los candidatos ministeriales. También nos dicen de varios distritos que las oposiciones están preparadas y resueltas á no consentir amañes, fraudes ni violencias de ninguna especie, y, si es preciso, á rechazar la fuerza con la fuerza en defensa de la libertad del sufragio y de los imprescriptibles derechos consignados en la Constitución que el rey extranjero ha jurado solemnemente guardar y hacer cumplir.

Todo induce á creer que la próxima

lucha electoral será un pugilato horrible entre los ciudadanos independientes y los esbirros del poder, un escándalo sin ejemplo en ningún país civilizado, un digno epíteto ó complemento del sistema monárquico-constitucional-representativo, y el fin y remate de esta situación y de la farsa que vienen representando los que deshonraron á España al grito de «Viva España con honra!»

Realmente, el sistema monárquico-constitucional se ha desacreditado tanto que no es posible su continuación; no solamente es inmoral, corruptor y tiránico, sino que tiende á prostituir el poder, á desmoralizar y empobrecer al pueblo, á trastornar la administración y hacer imposible la gobernación ordenada é inteligente del Estado.

Si se hubiera procesado y condenado á presidio oportunamente á unos cuantos ministros constitucionales, de esos que hacen milagros electorales ó que se valen de la influencia oficial para confeccionar mayorías sumisas y obedientes á sus mandatos, tal vez hubiera sido más tardío el desengaño y más duradero el sistema.

Pero ya es tarde; y aunque el remedio fuera de los más heroicos, no llega á tiempo.

De La Revolucion Social:

Uno de nuestros corresponsales nos escribe haciendo consideraciones sobre la crisis que hoy pesa sobre la Francia, y cuyo éxito no se sabe aún.

Son importantes; y ésta, como las que vamos insertando, son dignas de la atención de los lectores, y se las recomendamos.

Dice así:

«Desde la hora funesta en que el hombre de Diciembre se sobrepuso á las leyes y á la voluntad del pueblo, todo son errores y crímenes.

Los viejos partidos, ni se avergüenzan, ni se arrepienten, ni quieren enmendarse; y prefieren la reacción con su oscurantismo, antes que la revolución con los beneficios que debe traer.

La actitud de Thiers es hoy, mas que nunca, incomprensible y equívoca.

Los enemigos de la República conspiran siempre, y las pandillas afectas á los pretendientes lanzan al pueblo francés en el abismo de la verdadera anarquía, en la nada del escepticismo.

Los rurales han mantenido su alejamiento de Paris, y la ciudad heroica celebrará el primer aniversario de la paz vergonzosa de Burdeos en la propia situación en que la dejaron los inmundos traidores que la escarnecían y la humillaban. Trescientos sesenta y seis representantes decidieron que no era llegado el momento de volver á la que se consideraba capital del mundo, y por esta manera la reacción prepara nuevas revoluciones, interesando á todas las clases en la idea de lo porvenir, que es la que únicamente puede resolver las grandes dificultades del inmenso problema planteado.

Lo que ayer era la interinidad so-

portable, se ha convertido ya en angustiosa situación de vaivenes horribles, cuyo primer acto acabamos de presenciar.

La guerra puede encenderse de nuevo con cualquier pretexto, y no falta quien asegure que Bismark ha declarado que si en todo el mes de febrero no se ha establecido un gobierno sólido, y por tal entenderá tiránico, renovará las hostilidades. ¿Habrá posibilidad de que los cobardes y los perjuros aceptasen de la Prusia el poder? ¿Se convertiría el flamante imperio en distribuidor de reinos?

Este nuevo método de legislar despóticamente y como por derecho divino y de conquista, tendría esta vez la ventaja de que heriría grandes intereses; pero hay pretendientes traidores que á todo se prestan, y que conspiran por todos los medios para elevarse al trono.

Las recientes reuniones que aquí ha celebrado la familia Borbon-Orleans, y las decisiones de la derecha en estos últimos días, indican bien que se halla preparado el gran plan de la restauración.

En Lyon como en Marsella, aumentan las infames persecuciones de los próconsules, que para ensayar lealmente el sistema republicano, usan los procedimientos y las torturas del *estado de sitio*, quebrantando toda ley y todo derecho, hollando el respeto que se debe á la dignidad del hombre: el terror blanco se deja sentir en todas partes, y los batallones que eran entregados al enemigo en Sedan como en Metz y Paris, por los agentes del bonapartismo, emplean sus ametralladoras en fusilar prisioneros y en tener á raya las multitudes que reclaman justicia y orden, sustituyendo á la anarquía de los conservadores.

¿Dónde nos conducirán? El gobierno está completamente disuelto, y si Thiers no piensa en servir de puente para el imperio lo disimula mucho.

CRONICA LOCAL.

En la sección de anuncios de nuestro periódico publicamos ayer uno de nuestra Alcaldía Popular, dando cuenta de las diez comisiones en que ha quedado dividido nuestro municipio y las personas que resultaron elegidas para formarlas, según está prevenido en el art. 55 de la ley municipal vigente de 20 agosto de 1870; y hoy insertamos en la indicada sección la nómina de los Alcaldes de Barrio nombrados con arreglo al artículo 54 de la citada Ley, en sesión del día 6 del actual.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de esta ciudad en sesión de 13 del actual:

Habiéndose manifestado por el C.^o José Tudurí y Quintana que no podía continuar desempeñando el Cargo de vocal de la Junta Directiva del Cementerio, el Ayuntamiento nombró en su reemplazo á Don Benito Mercadal Seguí.

Enseguida acordó el Ayuntamiento arreglar las dificultades que pueden ofrecerse en el servicio que prestan las

Hermas de la Caridad por medio de la Comisión municipal de Beneficencia, oyendo las esplicaciones que puedan adquirirse de las mismas.

Deseosa la Corporación de proceder con el debido acierto antes de tomar medidas coercitivas contra los morosos al pago de las cuotas del repartimiento general de 1870-71, nombró una comisión compuesta del Alcalde, primer teniente y de un concejal á fin de que, llamando á su presencia á los morosos, les manifiesten la necesidad de que realicen sus adeudos.

Se nombró luego otra comisión compuesta del tercer teniente de alcalde, de un concejal y del Alcalde de barrio de Villa-Carlos que estos últimos elijan, para que entiendan con los vecinos que adeudan cuotas del reparto en aquel pueblo.

Se acordó proceder á la recaudación del 25 p^o sobre las cuotas territorial é industrial para cubrir parte del déficit del actual presupuesto.

Se nombraron las personas que han de constituir las Juntas del Cementerio y de obras públicas de San Luis.

Fueron nombrados alcaldes de los barrios 13 y 15, los CC. Cristobal Sanz y Antonio Pons Coll, en reemplazo de las personas que desempeñaban dichos cargos.

CLUB REPUBLICANO

Federal de Mahon.

Se convoca Junta general extraordinaria para el domingo 18 del corriente á las 3 de la tarde para tratar de un asunto que está de manifiesto en el salón de lectura. Se suplica la mayor asistencia de afiliados. Mahon 14 febrero 1872.—P. A. de la J.—Miguel Pons, Srio.

QUELTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Julian martir y Santa Juliana virgen y martir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace á la visita Virgen del Amor hermoso.

Observaciones Meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Seriedad media
		Max.	Min.			
10	764.5	13.7	9.3	93		4
11	764.5	13	9	89		4

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Día 10.—NO. flojo.—1.5

Día 11.—SO. " —1.5

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 52 ms.—Pónese á las 5 h. 38 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 52 ms. de la M.—Pónese á las 1 h. y 12 ms. de la M.

CORREO DE AYER.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE
de *El Diario de Barcelona*.

Madrid 12 de febrero.

Las bulliciosas fiestas del Carnaval han dado un momento de tregua á los asuntos políticos, pues sabido es que los hombres sesudos y formales que á ellos se consagran acostumbran á pasar estos días en el campo entregados á los higiénicos é inocentes placeres de la caza.

A caza de distritos y de electores anda también la gente política un poco mas menuda y como sucede siempre en la época inmediata á unas elecciones generales, todo se vuelven quejas contra el ministro de la Gobernacion en las conversaciones privadas aun cuando sean muchos los que se presenten amables y al parecer satisfechos en los departamentos ministeriales, y sobre todo en la antigua Casa de correos, donde radica el manubrio de la maquina que ha de fabricar las Cortes venideras.

Cual será la composicion de estas y sus condiciones de viabilidad son los objetos preferentes de todas las conversaciones entre los recalcitrantes que prefieren el círculo ó la tertulia á los bailes de la Opera y á los salones de la grandeza; pero si siempre es difícil profetizar en nuestro país, nunca sería mas aventurado que ahora cualquier juicio que se adelantase acerca de esos problemas que se encargará de descifrar el porvenir.

A pesar de las seguridades que dan algunos periódicos ministeriales, á pesar de la conformidad aparente de los fronterizos en la decision del señor Sagasta de no modificar el gabinete hasta despues de reunidas las Cortes ó por lo menos hasta que se verifiquen las elecciones, la fusion gubernamental es cada día menos sólida, menos cordial, menos verdadera; pues los que tienen que aplazar sus esperanzas no se resignan á ello, y todo se vuelve mormuraciones que los opisionistas de todos matices procuran explotar en beneficio propio. Si á esto se agrega que los elementos genuinamente conservadores murmuran también de la conducta de los fronterizos y no prestan á la situacion mas que un apoyo reservado y frio, facil es adivinar que al señor Sagasta le esperan muy malos ratos en cuanto llegue el momento de plantear resueltamente la cuestion de candidaturas ministeriales.

Mientras hierven los resentimientos concentrados en el alma de los que aparecen ser amigos del gabinete, los radicales no desperdician el tiempo, y aunque el jefe de pelea se ha ido por unos días á Tablada, como quiera que Martos es el verdadero jefe y director del partido, continúan con la misma actividad los preparativos electorales procurando estrechar las alianzas con los elementos republicanos, entre los cuales comienza á mitigarse el retraimiento que al principio manifestaron.

En cuanto á los carlistas, el señor

Nocedal, que necesita para satisfacer sus aficiones las peripecias de la vida parlamentaria, hace esfuerzos inauditos para convencer á sus amigos de que es preciso á toda costa procurar que venga al futuro Congreso un número de carlistas aproximado al que había en el anterior, sacando gran partido de la historia de las últimas Cortes, en que fueron dueños y árbitros de derribar ministerios, sin que por ello les remordiese la conciencia de incurrir en el feo vicio del parlamentarismo.

Mi opinion particular es, pues, que ningun partido en masa se decidirá por el retraimiento, lo cual, si asegura en cierto modo el orden público, es muy ocasionado á producir unas Cortes idénticas á las que han sido disueltas, é ingobernables por consiguiente.

Para evitarlo, lo primero que debían hacer sagastinos y fronterizos era rivalizar en abnegacion, prestarse mutuo y decidido apoyo; pero esto equivale á pedir lo que mas escasea en los tiempos que alcanzamos: patriotismo.

Lo que hay de verdad en el fondo de esa fusion aparente es que el señor Sagasta se propone traer amigos suyos en número tal que puedan constituir por sí solos mayoría, porque recela como buen progresista de la amistad de los unionistas, al paso que estos tienen idéntica pretension para poder en su día constituir una situacion puramente conservadora prescindiendo del actual presidente del Consejo.

Hasta que punto puede contribuir á consolidar los nuevas instituciones semejante estado de cosas, no necesito yo decirlo, cuando á todo el mundo se alcanza la imposibilidad de que arraigue nada en la perturbacion de los partidos y el alejamiento de las fuerzas conservadoras, que es su natural y legitima consecuencia.—A

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 11 (12:25 m.)

La *Gaceta* inserta un convenio celebrado entre Bélgica y España, para la mútua comunicacion de las actas de defunciones de los súbditos de ambos países.

Un decreto transfiriendo créditos en el presupuesto de la guerra.

Otro, nombrando delegados cerca de los bancos de emision y descuento, exceptuandose los Bancos de España y de Barcelona.

Otro, disolviendo la sociedad general Española de Crédito, declarándola en estado de liquidacion.

Madrid 11 (10:4 n.)

Noticias de Valladolid dicen que los profesores de la Universidad y los jefes del colegio militar, en union de los estudiantes y cadetes reconciliados, han recorrido amigablemente la poblacion, precedidos de músicas. A petición de los estudiantes, el general ha accedido á que los cadetes asistan á las diversiones del carnaval.

El ayuntamiento de Valladolid ha fir-

mado una esposicion pidiendo la separacion del general Baldrich.

Parece acordado el nombramiento del general Rey para capitán general de Cataluña.

Se dan pasos para llegar á una inteligencia, deseada por los carlistas, para realizar la coalicion, pero los radicales parecen negarse.

Los periódicos de oposicion han recibido orden de acentuar su actitud.

El retraimiento encuentra pocos adictos.

Aunque el día ha estado desapacible han recorrido la poblacion numerosas comparsas de estudiantinas. Todas han concurrido á palacio.

Paris 10, 8 n.

En el Senado de Washington se ha aplazado la interpelacion respecto al lenguaje usado por M. Gladstone en la Cámara inglesa hacia América. El general Sherman aconseja esperar los documentos oficiales sobre este punto.

La prensa de Nueva-York se presenta somnamente escitada.

El *Times* de Londres considera el arbitraje del tribunal de Ginebra, como moralmente caducado.

El príncipe de Bismark, en un discurso violento, ataca á la fraccion católica de la Dieta prusiana y á sus alianzas con los güelfos y polacos con motivo de la ley que prescribe la inspeccion de las escuelas al Estado.

En Córcega ha habido disturbios sangrientos con motivo de la eleccion de un diputado.

Madrid 12 (8:30 n.)

S. M. el Rey ha firmado los decretos restableciendo varios juzgados de primera instancia.

Dice la *Epoca* que á pesar de los anuncios de los periódicos carlistas la cobranza de contribuciones se verifica aceleradamente.

Madrid 12 (10:45 n.)

Los radicales confían tener mayoría en el Congreso. Estos y los republicanos han acordado llevar á los tribunales á los empleados cuya conducta en las elecciones lo haga necesario.

Los republicanos han aprobado la circular sobre elecciones. También han determinado llevar á los tribunales al gobernador de Barcelona por su circular sobre reuniones.

Dícese que el señor Figueras se retira á la vida privada.

Para el reemplazo del ejército del año actual se piden 35.000 hombres.

Madrid 13, (12 m.)

La *Gaceta* publica los nombramientos de D. Cruz Martínez para el gobierno civil de Guadalajara, del Sr. Adán para el mismo cargo en Murcia y del Sr. Serriá en Búrgos.

—La *Iberia* insiste en asegurar que ha sido disuelto el comité cimbrio de Castellon de la Plana.

El señor Topete se halla ligeramente enfermo.

Madrid 13, (9 n.)

Ha salido de Amberes un buque cargado con contrabando de guerra y se

han tomado medidas para el caso de que venga á España.

Cerca de Behovia se ha intentado introducir un contrabando de importancia, pero las autoridades velan para impedirlo.

Se dice que un bergantin inglés procedente de Gibraltar ha intentado un alijo en la costa de Alicante ó de Cartagena.

El representante de España en Holanda ha presentado sus credenciales.

El general Espartero será presentado candidato para la diputacion á Cortes en Madrid.

Paris 13, (12:25 t.)

Queda ajustado el tratado postal con Alemania.

El Rey y la Reina de Nápoles han llegado á Pau donde ven á pasar el invierno.

El Emperador del Brasil pasó ayer por Bayona.

Paris 13, (8:50 n.)

Ha fallecido M. Conti que habia sido secretario particular del Emperador Napoleon.

Hoy se esperaba en Bélgica al conde de Chambord.

Londres 13.—Se asegura que monsieur Schenk ha recibido esta mañana respuesta de los Estados-Unidos.

Marsella 13, (11:50 m.)

En las elecciones de Córcega monsieur Rouher ha obtenido 22,000 votos, monsieur Pozzo di Borgo 4,008 y 2,000 M. Savelli. Varios soldados corsos que se hallan en Versalles han votado en favor de M. Rouher.

Es falsa la noticia relativa á la enfermedad del Emperador Guillermo.

El periódico *York Herald* dice que espera que no se alterará la paz, pero que quedará el resentimiento de los norte-americanos, los cuales no retirarán la memoria que han presentado ni aceptarán la indemnizacion general, prefiriendo que continúe pendiente la cuestion.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 14 (6 tarde).

Mahon 15 (9:17 mañ.)

El Comité republicano de elecciones aprobó ayer el manifiesto que debe dirigir á sus correligionarios.

Sigue en aumento la creencia de que la cuestion del Alabama ocasionará un rompimiento entre Inglaterra y América.

Topete se encuentra restablecido.

Mr. Comti, diputado bonapartista, ha fallecido.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 28'15.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Rafael Blasco Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día 16 de febrero próximo a las once de la mañana, se venderán en pública subasta siendo la postura competente en la audiencia de este juzgado, dos solares sitos en la villa de San Luis y calle del Cos entre las casas marcadas hoy con los números 10 y 12 pertenecientes a la pupila Margarita Pons y Pons con arreglo a las condiciones contenidas en los albaranes al efecto despachados: pues así lo he mandado en providencia de hoy a solicitud del padre de dicha pupila en el expediente formado para ello Dado en Mahon a 26 de Enero de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno. 1-16f.

Alcaldía popular de Mahon.

El Ayuntamiento de mi presidencia en sesion del día 6 del actual y con arreglo a lo prevenido en el art. 54 de la Ley municipal vigente de 20 Agosto de 1870, nombró para Alcaldes de Barrio a los CC. que a continuación se expresan.

- Barrio 1.º C. Juan Vivés, calle Portal de Mar.
 » 2.º Francisco Seguí Coranti, calle S. Roque.
 » 3.º Juan Pons Parpal, calle Riego.
 » 4.º Juan Coll, calle Arraval.
 » 5.º Cristóbal Mir Suñer, calle Sol.
 » 6.º Damián Heróndez, calle Cifuentes, 4.
 » 7.º Damián Bigor, calle Luna.
 » 8.º Juan Pons Ponseti, calle Bastion.
 » 9.º Francisco Fiol Mascaró, calle S. José.
 » 10.º Joaquín Vila Dalmedo, calle Progreso.
 » 11.º Antonio Camps, calle Castillo, 1.
 » 12.º Francisco Cardona, calle Concepcion.
 » 13.º Juan Gutiérrez, calle Plane.
 » 14.º Bartolomé Briones, id. id.
 » 15.º Francisco Pons Amorós, calle Progreso.
 » 16 y 17.º Francisco Portella Inglés, cal e Arraval.

VILLA-CARLOS.

- » 1.º Pedro Prato Herrera, calle Mayor.
 » 2.º Juan Sbert, calle Iglesia.
 » 3.º Francisco Pablo Guiverneau.
 » 4.º Francisco Mañent y Roig.

SAN LUIS.

Juan Bäuer Olives.

SAN CLEMENTE.

Pablo Pons y Pons.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 12 febrero de 1872.—El Alcalde.—Francisco de A. Pons.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de los Frailes n.º 34. Se compone de piso principal, desvanes y buen jardín. Para su ajuste acudir al dueño que vive en la misma. 9

EN VENTA.

Lo están dos dozavos del pailebot de esta matrícula Menorquin. En esta imprenta informarán. 8

PARA ALQUILAR

Lo están los bajos de la casa calle de San José n.º 39. Informarán calle de Alayor n.º 2.



PAPEL PERSA DE PAJA DE ARROZ Fábrica V.º H. París. ÚNICO LEGÍTIMO.

Normalizado ya el servicio de la fábrica, el depósito exclusivo, de Barcelona participa a los consumidores que para precaver los engaños de las numerosas falsificaciones que han mandado al mercado aprovechándose de la guerra de Francia, que todos los librillos legítimos llevarán estampado en letras de relieve el sello del dueño de la marca, que dice:

JOSE ANTONIO PATXOT

Barcelona Asalto 12.

El papel persa de paja de arroz de la fábrica V.º H. París, es el único real y verdaderamente premiado en las principales exposiciones.

Depósito en Mahon: Francisco Timoner, calle del Castillo, Estanco

GUIA MÉDICA DEL MATRIMONIO

é instrucciones para asegurar su objeto moral. Acompañada de direcciones personales de importancia vital, dedicadas a los casados y solteros de ambos sexos. Por el médico consultor

Dr. J. E. CURTIS.

Traducida al castellano por D. J. A. Cueva. Un tomo en octavo de 200 páginas, OCHO REALES.

POR EL MISMO AUTOR.

DE LA VIRILIDAD

DE LAS CAUSAS DE SU DECADENCIA PREMATURA

é instrucciones para obtener su completo restablecimiento; ensayo médico, dedicado a los que padecen de resultados de sus excesos, de hábitos solitarios ó del contagio; seguido de observaciones sobre la espermatorrea, la impotencia, la esterilidad, etc; el tratamiento de Sífilis, de la Gonorrea y de la Blenorragia; cura del contagio sin mercurio y su prevención usando la receta del autor. (Su infalible Loción.)

Un tomo en octavo con 16 láminas, estampadas con tinta de color, al precio de DOCE REALES en Barcelona y CATORCE fuera, franco de porte.

Véndense estas obras en Londres, domicilio del autor, 15 ALBEMARLE ST. PICCADILLY.

Barcelona, en casa de su editor Salvador Manero, Plaza del Teatro, 7 y Ronda 128, á donde pueden dirigirse los pedidos acompañados de su importe.

España y América, los corresponsales de la casa.

Los enfermos pueden dirigirse por correspondencia al doctor Curtis, para consultarle, remitiéndole el honorario de 100 reales vellon en sellos de correos.

Consultas en cualquier idioma.

MAHON: principales librerías.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58.

Informarán en la misma calle n.º 62.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 del próximo febrero el magnífico vapor **LIGURIA**, admitiendo solamente pasajeros.

Precios de pasaje: 100 duros en 1.ª clase y 50 en 3.ª

Lo despachan sus consignatarios Sres. Juliá y Ballesteros, plaza de la Merced, n.º 4, bajos, Barcelona. 4-8-12-16

NODRIZA.

Juana Tudurí, que vive en Sustrá, á un kilómetro del vecino pueblo de San Luis, desea hallar criatura para amamantar. 3

LENCERIA, PAÑUELERIA Y ÓPTICA.

Gran rebaja de precios, una cosa fabulosa, á precios inferiores á los de coste.

CALLE NUEVA, NÚM. 19.

Mr. GAUDENS PRADERE teniendo que ir á las compras el mes entrante, solo por un mes venderá todos los géneros á precios sumamente baratos, como son, ropas de hilo puro á 6 y 1/2 céntimos palmo; cosa nunca vista, y todos los demás géneros sufrirán la misma rebaja.

Se pasará á domicilio de las personas que lo deseen.

ARTÍCULOS DE ÓPTICA.

Mr. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece también á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscópicos; cilíndricos y fin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservación de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

Mr. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Praderer, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes, y gafas á los que no queden satisfechos en el término de los ocho días después de la compra.

Tablas de reducción de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas á las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. y D. S. V.

Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vellon.

MAHON 1872.—Tip. de Fabregues hermanos, Castillo 58.